



DICTAMEN

Entre pandemia y postpandemia: Experiencias y problemáticas emergentes.

1. Impacto del covid-19 en el estado de salud mental de personas con obesidad en una muestra mexicana

TÍTULO:

ÁREA / TEMA:

Salud

PUBLICABLE

NO PUBLICABLE

VALOR ACADÉMICO:

PUBLICABLE

CON MODIFICACIONES

5 / 6 / 7 / 8 / 9 / 10

ARGUMENTO / SINOPSIS:

El argumento central del presente escrito fue identificar el impacto que tuvo el COVID-19 en el estado de salud mental de personas que presentan obesidad. Para identificarlo se utilizó una encuesta, online con un alcance de participación de 339 personas entre 18 y 70 años de edad con el perfil estudiado. Se trabajó con la Escala de Impacto del Evento Revisada (IES-R) y con la Escala de Depresión, Ansiedad y Estrés (DASS-21). Los resultados obtenidos muestran un aumento en los niveles de estrés, ansiedad y depresión, así como en el nivel de estrés postraumático entre la primera y segunda aplicación, siendo el indicador de depresión el más afectado en la población de estudio.

MÉRITOS A DESTACAR:

- Presenta referencias bibliográficas actualizadas y pertinentes.

VÍCTOR BALLESTEROS, DIRECTOR ACADÉMICOWWW.COMUNICACION-CIENTIFICA.COM

móvil: +(52) 55 7460-9138 • oficina: +(52) 55 5696-6541 / e-mail: academiacomunicacioncientifica@gmail.com
Av. Insurgentes Sur 1602, piso 4, suite 400, Crédito Constructor, Benito Juárez, CP 03940, CDMX, México



DICTAMEN

- Tiene una excelente justificación del problema planteado y un adecuado marco teórico para su desarrollo.
- Cuenta con las consideraciones éticas correspondientes.
- Los gráficos son claros y aportan fluides a la exposición de los resultados.
- El texto cuenta con resultados relevantes.

DEFECTOS A SEÑALAR:

- No hay discusión académica de los resultados presentados, considerando el esquema de exposición científica adecuado (IMRyD). Las conclusiones no deben llevar citados ni desarrollo precisamente porque se está concluyendo.
- Requiere de revisión formal de redacción.

ASPECTOS CUALITATIVOS Y CUANTITATIVOS DEL DISCURSO:

¿Las referencias son adecuadas, suficientes y actualizadas y cumplen con el formato?	SÍ	NO
¿Son claros y explícitos las pregunta y/o los objetivos del trabajo?	SÍ	NO
¿Los gráficos, imágenes, y tablas son legibles, especifican la fuente o es claro que se refieren al trabajo que se reporta?	SÍ	NO
¿Cuenta con objetivos, preguntas de investigación, fundamento teórico o antecedentes método y resultados, propuestas, conclusiones, prospectivas según corresponda?	SÍ	NO

ORGANIZACION, COHERENCIA Y EXPOSICION DEL CONTENIDO:

¿Es equilibrada la estructura formal del manuscrito?	SÍ	NO
¿Son coherentes y consistentes las secciones entre sí?	SÍ	NO
¿Existe relación entre el desarrollo del manuscrito con los objetivos planteados?	SÍ	NO
¿Sigue una metodología congruente con los objetivos?	SÍ	NO



DICTAMEN

SUGERENCIAS PARA MEJORAR LA ORGANIZACIÓN, COHERENCIA Y EXPOSICIÓN DEL CONTENIDO:

Es un texto simple y con un discurso claro y elemental. Solo es necesario atender los defectos señalados, esto es, discutir los resultados en sus alcances su diferencias respecto a otros y señalar la relevancia de dichos resultados en la comparativa recomendada. Por último, modificar las conclusiones.

¿HACE UNA APORTACIÓN ORIGINAL A LA DISCIPLINA?

Sí, hay una actualización del estado del problema.

¿CUENTA CON RIGOR ACADÉMICO Y FIABILIDAD EN LAS CONCLUSIONES?

Sí. Es necesario reestructurar las conclusiones a meras deducciones sin desarrollo.

¿LESIONA A ALGUNA PERSONA O ENTIDAD?

No.

¿ACONSEJA SU PUBLICACIÓN? ¿POR QUÉ?

Sí, se aconseja su publicación con las mínimas observaciones planteadas. La obesidad en México constituye un problema de salud pública importante de abordar.

VÍCTOR BALLESTEROS, DIRECTOR ACADÉMICO

WWW.COMUNICACION-CIENTIFICA.COM

móvil: +(52) 55 7460-9138 • oficina: +(52) 55 5696-6541 / e-mail: academiacomunicacioncientifica@gmail.com
Av. Insurgentes Sur 1602, piso 4, suite 400, Crédito Constructor, Benito Juárez, CP 03940, CDMX, México

D.R. © EDICIONES COMUNICACIÓN CIENTÍFICA S.A.DE C.V.